
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 統合に向けては、市上水道、簡易水道それぞれの利用者が応分・同様の負

担をすべきと考える。簡易水道の料金体系を早期に市上水道と同じとする

よう簡易水道組合及び利用者の方々に促すべきではないか？ 

→(市長) 統合には、新たな水源地、配水地が必要で、水道事業として 35 億

円必要だが、この費用について市上水道利用者の負担だけで賄うには、公

平性の面から多くの問題がある。 

 今後も市、市上水道、組合と協議していく。 

(再提案) 簡易水道利用者、上水道利用者の両者が安心できるような大きな枠

組みは考えられないか？例えば「組合の簡易水道を、市管理の簡易水道とす

る」という枠組みは？ 

 簡易水道利用者の皆さんに、今後統合するのだから今すぐに市上水道利用

者の仲間になってもらい、同じ料金体系で使用料を払っていただき、現在の

簡易水道との差額（平均 825 円/世帯・月）をしっかり統合準備金として貯

めてもらい、統合事業に活用する。その代り、市が統合に向けた工事は実施

し、災害があった場合も市がすぐに対応する。 

 簡易水道利用者にとっては個々の安心感と、役員の負担軽減につながり、

上水道利用者にとっては負担の公平感につながる。 

 とにかく｢大きな枠組み｣をまとめなければ統合が進まないのではないか？ 

→(市長) 市が協議の中に入るとともに、それも案の一つとして検討していく。 
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質問 1・・簡易水道の市上水道への統合の背景と、統合に当たっての役割分担の考え方は？ 

① 簡易水道組合の市上水道への統合の背景は何か？ 

→(市長) 組合設立から年数が経過し、施設の老朽化、災害時

の安定供給困難が懸念されており、統合、経営体制の強化が

必要となっているため。 

② 統合に向けた工事の役割分担と、それぞれの工事費はどの

位になるか？ 

→(市長)簡易水道組合は、統合基準に基づき民地内の水道管

を公道に移設したり、不要な施設の撤去等で 16 億円。市上

水道は、新しい水源地、配水地、幹線管路の整備等で 35 億

円が見込まれる。 

③ 組合側のこれまでの資金積立額の合計はどの程度か？ 

→(市長)約 8 億円であり、大きく不足している。 

④ 簡易水道と市上水道の平均料金を比較すると、どのように

なっているか？ 

→(市長)ともに 1 カ月に 20 ㎥使用した場合、簡易水道が

1,000 円、市上水道が 1,825 円で、簡易水道は安い。 
 
質問 2・・統合に向けては、簡易水道の料金を市上水道と同じにするよう組合・利用者に促すべきでは？ 

小池としあきが､9 月定例議会で､ 
34 回目の一般質問に臨みました！ 

 

正
々
堂
々 

■市上水道と簡易水道のエリア 

■簡水料金体系を上水道に合せ差額を統合準備金に！ 

■簡易水道の施設 

今回は、「簡易水道と市上水道の統合計画」について質問を行いました。 
富士市上水道は、本年 4 月から平均 31.92％の値上げを行いました。 
一方、市の東部地域は水資源に恵まれているため、以前から有志により複数

の簡易水道組合が設立され、地区住民に安価でおいしい水が供給されています。 
しかし施設の老朽化等により、市上水道との統合が計画されています。 
統合するのであれば、両者が公平な負担の下で進める必要があります。 

駿河湾 

富士山 

富士川 

市上水道エリア 
(利用者 23万人) 

愛鷹山 
簡易水道エリア 
(利用者 2万人) 

水源地 

配水池 
幹線管路 

民地内の水道管を公道へ移設等 

今後の整備に 35億円 

(現計画では市上水道が負担) 

今後の整備に 16億円 

(組合の現在資金は 8億円) 

市上水道 

簡水組合 

水源地 

配水池 
幹線管路 

民地内の水道管を公道へ移設等 

■市上水道と簡易水道のエリア 

★現在の月平均料金 
  →違う体系で簡水は安い 

★(提案)同一料金体系に 
  →差額を統合準備金に 

■富士市上水道の料金 

825円 
市上水道 
1,825円 簡水組合 

1,000円 

市上水道 
1,825円 簡水経費 

1,000円 

統合準備金 
825円 

統合事業
に活用 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7～9月の活動 

富士高女子ハンドボール部インターハイ初出場の壮行会(7/24)･･創
部 20 年目にインターハイに初出場する女子ハンドボール部の壮
行会をＯＢ会主催で開催しました｡全国では 1 回戦で九州の強豪･
宮崎県立小林秀峰高校と対戦し､前半序盤は 7-2 と好スタートを
切りましたが､逆転を許し20-27で敗れました｡ＯＢ会では､この
経験を新チームに生かした来年の連続出場を期待しています！ 

ブログ(インターネット上の日記)を覗いて見て下さい｡ほぼ毎日更新しています｡ 検索は｢小池としあき｣で！(http://koike473.exblog.jp/) 

30回を迎えた「田宿川 たらい流し 川祭り」（7/31）･･今年で 30 回
目＝2 世代に渡り続けられてきた｢たらい流し｣です｡その背景には､
大雨が降っても水位が上がらないよう､毎年 6 回､定期的に行う河川
清掃(水草刈り､ゴミ掃除)があってのことです｡今年からは河川清掃に
加え､このたらい流しの運営にもジヤトコの皆さん（緑色のビブス）
が参加下さいました。私も最低 40 回目までを目標にがんばります！ 

第 1 回静岡県アルティメット選手権＝富士山カップ(8/28)･･初めて
の県アルティメット選手権が富士川緑地で開催されました｡通称
｢富士山カップ｣､またの名は｢富士山杯争奪 究極円盤選手権大会｣
です。県内大学・社会人から男子８ﾁｰﾑ、女子 5 ﾁｰﾑが参加しまし
た｡私は富士市フライングディスク協会会長を仰せつかっており、
来年からは更に規模やレベル面で充実した大会を目指します！ 

ヒガンバナ開花に備え「そうだ！沼川プロジェクト」で夏の草刈り
修行？(7/23、9/3)･･9 月下旬にヒガンバナがきれいに咲き、見ること
ができるよう、滝川の土手は、特に「夏の草刈り」が欠かせません。
土手の西側に本社･工場が拡がるジヤトコさんは、この夏、毎回 70
名以上の職員の方に参加いただきました。事務局の私は、知合いの地
区や町内会・区に声を掛け、70台以上の草刈り機をかき集めました！ 

･･9月議会の「一般･特別会計決算委員会」では委員長として緊張の日が続きました！ 

美しい桜並木が続く一橋大学で研修（8/19～20）･･一橋大学(国
立市)で開催された研修会｢地方自治って何だ？｣に参加しました。
国立は、国分寺と立川の間に新たに駅を設け、西武鉄道の創始者・
堤康次郎が開発した学園都市です。｢立憲主義｣､｢地方創生｣､｢ＴＰ
Ｐ｣､｢安保法制｣等、一つ一つが大きすぎるテーマですが、地方自
治､そして今後の富士市を考え､活動する「肥し」になりました! 

順延開催などで精鋭 40 名のみの参加となったヒガンバナウォーク
（9/19）･･雨で 1 日順延となったせいか、今年は 40 名の皆さん
の参加にとどまりましたが、参加者の皆さんには、それぞれのペ
ースで楽しんでいただきました。しかしヒガンバナは蕾のヶ所も
多く（写真左）、一週間後（写真右）とは大違い。来年は、開花前
の草刈りとウォーキングの日程を、再検討しなければなりません! 

ユニバーサル就労「エコミット」さん（松本市）を視察(8/4)･･所属
する会派ふじ 21 でリサイクル工場内に併設された障害者就労移
行支援事業所｢エコミット｣さんを視察しました｡パソコンや小型家
電の解体作業を通じて､就労に必要な体力､集中力､ｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝ力が
養われるそうです。特に「自分の力で解体し､部品になっていくの
が『見える化』されることで自信につながる」に､大いに納得！ 

今年も燃え尽きた?駿河台三丁目の夏祭り（7/16）･･約 1 ヶ月前か
ら様々な準備をし、今年も町内の夏祭りを迎えました。昨年町内で
購入した「駿河参太鼓」は、週 2 回の小学生の練習に併せ、「後半
＝大人の部」として練習しました。しかし私は生来の音感の悪さで
なかなか上達しません。それでも前日の準備、子供神輿の先導、売
店、太鼓、そして片付け、払いとフル回転で完全にダウンしました！ 

7 つの町内会の避難所となる吉原高校の現場確認会(9/24)･･私が本
部長を務める吉原高校避難所運営委員会では、今年 12/4（日）
に第 4 回目の「吉原高校避難所開設･運営訓練」を実施します。
委員会は 5 月から打合せを始めていますが、この日は吉原高校の
体育館や校舎、防災倉庫等の位置や備蓄品、活動班の備品を確認
しました。「より多くの住民が運営委員を経験・訓練すること」
が、災害時の「層の厚い地域防災力」につながるはずです！ 

常葉大富士キャンパス全面移転に関する議
会決議（9/23）･･｢常葉大の富士市への誘
致・開学の際は、市は土地の無償譲渡、
校舎建設の補助金の支出等で全面的な協 
 力を行ってきた。今後の跡地利用の検討に当たっては市と十

分な協議を進め､『スポーツウェルネス交流ゾーン』に即した､
市民に納得いくようなものになることを強く求める｣とした
決議書を決議し､正副議長が常葉学園に即日提出しました！ 

http://koike473.exblog.jp/

